

Protokoll der Generalversammlung

Donnerstag, 07. März 2018, 19.00 Uhr

**Restaurant Aarhof,
Frohburgstrasse 2, 4601 Olten**

Anwesend: 24 Personen (davon 1 Gast)

Abgemeldet: 5 Mitglieder

Traktanden

1. Begrüssung
2. Wahl der Stimmezähler
3. Protokoll der Generalversammlung vom 9. März 2017
4. Jahresrechnung 2017 und Bericht der Revisoren
5. Budget 2018
6. Jahresbericht des Präsidenten und Vorstellung des Vorstandes
7. Entlastung des Vorstandes
8. Wahl des Vorstandes entfällt, Rücktritt Revisor Roland Michel, Ersatzwahl
9. Anträge der Mitglieder (keine)
10. Jahresausblick
11. Verschiedenes

1. Begrüssung

Präsident Lukas Schuler begrüsst die Anwesenden pünktlich um 19.00 Uhr.

2. Wahl der Stimmezähler

Herr Ekkehard Stürmer wird einstimmig als Stimmezähler gewählt.

3. Protokoll der Generalversammlung vom 9. März 2017

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt und dem Schreibenden verdankt.

4. Jahresrechnung 2017

Die Jahresrechnung schliesst mit einem Gewinn von Fr. 5`935.89 ab. Das Eigenkapital von Dark-Sky Switzerland erhöht sich deshalb um diesen Betrag per 31.12.2017 und beträgt neu Fr. 27`351.67. Der Revisor, Roland Michel verliest den Revisorenbericht und verdankt die saubere und ordnungsgemäss geführte Buchhaltung.

Anschliessend wird die Jahresrechnung 2017 von der Versammlung einstimmig genehmigt und der Geschäftsstelle und Vorstand Décharge erteilt.

Der Mitgliederbestand per 31.12.2017 beträgt neu: 403 Mitglieder

5. Budget 2018

Bei Einnahmen von Fr. 47'800 und Aufwendungen von Fr. 47'800 rechnen wir mit einem ausgeglichenen Budget.

Das Budget 2018 wird von den Anwesenden einstimmig angenommen.

6. Jahresbericht des Präsidenten und Vorstellung des Vorstandes

Der Jahresbericht des Präsidenten zeigt einmal mehr, wie zahlreich der Vorstand oder der Verein an den verschiedensten Anlässen vertreten war. Sei es an verschiedenen Referaten zum Thema Lichtverschmutzung oder Strassenbeleuchtung, mit Zeitungsartikeln, aber auch an den Mitgliederanlässen.

Der umfassende Jahresbericht des Präsidenten wird einstimmig gutgeheissen.

Schuler Lukas:	Wissenschaftliche Arbeiten zum Thema Licht/Lichtmessungen, Analysen, Internet
Stefano Klett:	Betreut die Sektion Tessin und Kontakte zur Romandie. Kümmerst sich um alle Belange im Tessin, Kontakt auch zu Falchi (Lichtverschmutzungskarte)
Roland Bodenmann :	Lichtplanung, Normen und Gesetze, Beratungen dazu
Kurt Wirth:	Überwacht Bauausschreibungen und macht wenn nötig Eingaben
Marianne Biedermann:	Kommunikation, Texte usw.
Andreas Turina:	Internationales, Kontakt zur IDA

7. Entlastung des Vorstandes

Dem Vorstand wird für seine Arbeit einstimmig Entlastung erteilt.

8. Wahl des Vorstandes und der Revisoren

Die Wahl des Vorstandes entfällt dieses Jahr.

Revisoren

Roland Michel erklärt aus beruflichen Gründen nach jahrelanger Revisorentätigkeit seinen Rücktritt. Der Präsident würdigt den grossen Einsatz von Roland Michel und verabschiedet diesen mit einem kleinen Präsent und unter grossem Applaus der Anwesenden. Obwohl schon im Vorfeld ein Aufruf für einen neuen Revisor erfolgte, meldete sich niemand. An der GV selbst konnte nun mit Herr Klaus Riesenmey aus Zürich ein neuer Revisor gefunden werden. Dieser wird von den Anwesenden einstimmig als zweiter Revisor neben Jean Marie Wittwer gewählt.

9. Anträge des Vorstandes

Rückstellungen für unerwartete Spenden für das Verbandsbeschwerderecht. Dieser Antrag wird zurückgezogen und nicht diskutiert.

10. Anträge von Mitgliedern

Es sind keine eingegangen.

11. Jahresausblick

Es finden wiederum diverse Referate und Führungen unserer Vorstandsmitglieder statt. Diese sind immer auf der Dark-Sky Homepage aufgeschaltet bzw. ausgeschrieben. Ein Besuch der Seite lohnt sich auch sonst immer wieder. Darüber hinaus freuen wir uns auf den ersten Nachtfalter als Ablösung zum Lichtblick. Die Mitglieder dürfen sich also wieder auf ein spannendes Jahr mit DSS freuen.

12. Verschiedenes

Nach einer speditiven Generalversammlung freuen sich die Anwesenden nun auf den Vortrag von Frau Nicole Dahinden vom Naturpark Gantrisch zum Thema: "Der erster Sternenpark der Schweiz?"

Für das Protokoll



Rolf Schatz

Langnau am Albis, 2. April 2018